

Texte de l'évangile

S. Marc, ch. VIII,
v. 1-9.

En ce temps-là (1), comme Jésus était suivi d'une grande foule de peuple qui n'avait pas de quoi manger(2), il appela (3) ses disciples (4), et leur dit : « J'ai pitié de ce peuple, car voilà déjà trois jours qu'ils sont avec moi, et ils n'ont rien à manger : si je les renvoie à jeun chez eux, ils tomberont en défaillance en chemin, car plusieurs sont venus de loin. Ses disciples lui répondirent (5) : « Comment pourrait-on, dans ce désert, trouver assez de pains pour donner à manger à tant de monde ? » (6). Il leur demanda : « Combien avez-vous de pains(7)? » « Sept », lui dirent-ils. Alors il ordonna au peuple de s'asseoir à

Commentaire littéral

(1) Lorsque Jésus, récemment arrivé de la Phénicie, eut fait de nombreux miracles à l'est du lac. — (2) Sorti précipitamment de sa maison lorsqu'il apprenait l'arrivée de Jésus aux environs, aucun n'avait apporté de vivres ou ceux qui en avaient apporté les avaient consumés les jours précédents. — (3) A la première multiplication des pains, ce sont les apôtres qui suggèrent à notre Seigneur de renvoyer la foule, pour qu'elle se procure des vivres, ici, c'est le Maître qui exprime des sentiments de pitié. — (4) C'est-à-dire ses apôtres. — (5) Ici cette réflexion est faite par les apôtres, tandis que la première fois, elle le fut par le Maître qui voulait éprouver la foi des apôtres. — (6) Les apôtres n'ont pas sans doute oublié la première multiplication des pains opérée à peu de distance de cet endroit, il y a à peine deux mois, mais ils ne supposent pas que le divin Sauveur ait l'intention de répéter ce miracle. — (7) La première fois, l'évangile dit que ces pains étaient d'orge, ici leur matière n'est pas indiquée, mais les interprètes pensent qu'ils étaient faits de froment et font remarquer qu'ils sont à ce titre une figure plus précise encore de la multiplication du pain eucharistique ; aussi est-ce constamment la seconde multiplication qu'on trouve représentée dans les catacombes de préférence à la première. — (8) Et les petits poissons, dit saint Mat.